
Un "tour de chaise" effectué, l’assemblée statutaire s’est tenue avec :
 
- L’approbation des rapports de l’exercice 2022, la présentation du programme      
2023

- Le rapport moral du président. Yannick Gallien a fait un bilan de sa mandature 2020-
2023 en rappelant la période de la crise sanitaire et l'après que nous  vivons
actuellement avec adaptation, invention et bien d'autres pour que perdure notre
tourisme solidaire, durable, de découvertes, aménageur du territoire (le rapport est
disponible dans son intégralité)

-Le renouvellement du Conseil d'Administration avec la réélection de Yannick Gallien
au poste de Président et l'élection de membres nouveaux prêts à s’investir ! 

Félicitations à tous ! 

Mercredi 14 juin, l’Union Nationale des Associations de Tourisme et de plein air en Provence Alpes Côte
d’Azur (UNAT Paca) s’est réunie en Assemblée Générale au centre de vacances "Biabaux" à Saint Michel
l'Observatoire, géré par Loisirs Provence Méditerranée. 

Suite à l’accueil de la cinquantaine de participants sur la terrasse, Thierry Barranco, directeur de LPM,
nous a présenté son association, qui gère 4 établissements, dont 3 dans notre région. 

14 JUIN 2023  

Monsieur le Maire de Saint Michel l'Observatoire, Jean Paul Grosso, et son 1er
adjoint, Raymond Armanet, ont ensuite partagé le temps convivial de l'apéritif sur la
terrasse, temps sur lequel nous ont également rejoints nos partenaires. 

En effet, pour le déjeuner, une formule "buffet champêtre, à la rencontre des
partenaires" a été organisée avec des stands, afin de permettre aux adhérents
participants de pouvoir échanger de manière "individualisée" avec : 

               Ademe,                                                 Crédit coopératif                                   
               ANCV,                                                   IMSAT 
               Apogées,                                              Parcs Naturels Régionaux
               Assurinco,                                            Uniformation
               Comité Régional du Tourisme 

ASSEMBLEE GENERALE

  CENTRE DE VACANCES LPM "BIABAUX"
SAINT MICHEL L'OBSERVATOIRE



Laure Reynaud, coordinatrice Tourisme Durable pour les Parcs Naturels Régionaux de
Provence Alpes Côte d'Azur, est intervenue en deux temps. 

Une première fois pour présenter le Fonds Tourisme Durable déployé par l'ADEME en
2021 dans le cadre du Plan Destination France et pour lequel les PNR ont été acteurs dans
la région pour le relais, la réalisation des diagnostics, des plans d'actions... Notre UNAT était
partenaire avec la concrétisation de 7 projets.

Une deuxième fois pour rappeler l'action des 9 Parcs pour la valorisation des territoires :
webinaires, formations, éco-solutions pour les professionnels, Chemin des Parcs, annuaire...
 
Témoignages adhérents
Yvon L'Helguen, directeur du centre qui nous a accueilli, et Thierry Barranco, directeur
de LPM, qui ont bénéficié du Fonds pour la création d'un potager, d'une serre et de toute la
communication qui permet de valoriser cette démarche ainsi que tous les autres
engagements (déchets, eau, chauffage...).

Denis Dijoux, directeur du Fontenil à Ristolas, géré par Tremblay Espace Evasion qui
détient la marque Valeurs du Parc du Queyras  et qui fait savoir que le Parc est son premier
partenaire. Travail en relation sur la transition énergétique, l'organisation de sorties
éducatives...

L'ADEME n'ayant malheureusement pu assister aux travaux de l'après-midi, la vidéo sur le dispositif "Développer
le vélotourisme" a été diffusée aux participants. Ce dispositif comporte plusieurs volets mais il était question ici
de montrer que l'aide aux investissements permettant d'obtenir le label Accueil Vélo est désormais accessible pour
les hébergements touristiques. 

L'après-midi a laissé place à la thématique 
"TSS & Tourisme Durable : un duo inséparable"

 
Notre Assemblée ayant eu lieu dans un établissement impliqué pour un
développement durable, c'est tout naturellement que ce thème a été choisi. 

Les opérateurs agissent depuis toujours pour protéger et valoriser l'environnement
dans lequel ils se trouvent, faire vivre une économie locale en lien avec leur
territoire. 

Il s'agissait là de mettre en avant des actions, initiatives mises en place dans le
réseau via des interventions en binôme : des dispositifs présentés par les
partenaires appuyés par les exemples, témoignages des adhérents.

Des représentants de Clef Verte n'ayant pu faire le déplacement de Paris, nous avons
rappelé le partenariat entre ce label et l'UNAT nationale, qui fait d'ailleurs partie du jury
d'attribution. Dans les années 2010, notre UNAT avait été précurseur en développant les
relations qui ont permis l'intégration de critères spécifiques à notre réseau dans la grille
correspondant à nos hébergements.

Témoignage adhérent : Véronique Lorenzelli, directrice du Chadenas à Embrun qui a
été le premier village vacances de la région labellisé : économies d'énergie, végétation
adaptée, circuits courts, sensibilisation du personnel et des vacanciers.... 

https://www.cheminsdesparcs.fr/
https://www.dailymotion.com/video/x8fq7ot


MERCI A NOS ADHRENTS ET PARTENAIRES D'AVOIR FAIT DE CETTE ASSEMBLEE GENERALE 
UN MOMENT D'ECHANGES CONVIVIAL ET ENRICHISSANT !

Gwenaële Rubinstein,  chef adjoint du service (récemment rebaptisé) Tourisme,
Economie Sociale et Solidaire, Economie de proximité de la Région Sud, a présenté le
nouveau cadre d'intervention en soutien aux hébergements touristiques : des aides
pour des travaux limitant l'impact environnemental, des travaux d'accessibilité des personnes
en situation de handicap, des travaux permettant l'hébergement de saisonniers mais aussi
pour des projets de montée en gamme (des taux d'intervention différents selon la nature des
investissements ; un document est disponible)

Témoignage adhérent : Jérôme Jarmasson, président de La Bastide des Joncas à La
Couronne, Martigues qui avait déjà réalisé, dans les années 2010, une rénovation éco et
durable lui permettant d'accéder à des "médailles Bâtiments Durables Méditerranéens" :
chauffe eau solaire, traitement de l'eau, récupération de mobilier, obtention du label
Tourisme et Handicap...

Depuis quelques années, l'UNAT nationale a un partenariat avec Apogées, réseau de
mutualisation au service de l'ESS. Ce partenariat est décliné dans notre région et c'est
Anne Tchekemian, adjointe de coordination Sud-Est qui en est la représentante.  Un
travail de collaboration a démarré fin 2022 pour accompagner les adhérents sur des
sujets qui peuvent les préoccuper. C'est le cas de l'énergie avec le décret tertiaire :
remplissage de la plateforme OPERAT, accord pour la réalisation d'audits. D'autres
"chantiers" sont en cours : bornes de recharge de voitures électriques, loi Egalim 2, tri des
biodéchets

Témoignage adhérent : Madalene Mathière, directrice du Centre Azur - YMCA France
à Sanary sur mer, a bénéficié d'un accompagnement pour le remplissage de la plateforme
OPERAT. Les résultats fournis sont très clairs, faciles à lire pour savoir les efforts qui
seront à fournir les prochaines années pour atteindre les objectifs d'économie. Elle est à
présent en attente de l'accord pour pouvoir souscrire à un audit qui pourra lui permettre de
connaître la nature des investissements à faire et de les planifier dans le temps.   

Julien Auray,  responsable du pôle communication et ingénierie du Comité Régional
de Tourisme et Mélody Raynaud, chargée de projet - campagnes marketing, ont
présenté la démarche pour promouvoir un tourisme durable et un tourisme des 4
saisons. En partenariat avec notre UNAT, il s'agit notamment, depuis 2022, de déployer des
actions :
-en faveur des séjours scolaires : faire connaître Ma Classe dans le Sud et les outils crées
(Manuel de l'Enseignant et vidéos) et générer des demandes de séjours par des campagnes
Youtube et Google, des mailings.
-en faveur des séjours seniors hors saison avec la création d'un mini-guide, d'une page web
dédiée, des campagnes Facebook, la participation à un salon...
Pour 2023, le CRT travaille actuellement à valoriser l'offre de tourisme de la région. 

Témoignage adhérent : Lucile Paroz, cheffe de service au CIS des Iles de Lérins de
Cannes Jeunesse, met en avant les propositions qu'ils font aux enseignants dans le cadre
des séjours scolaires qu'ils reçoivent avec du contenu d'Education à l'Environnement et au
Développement Durable, notamment en lien avec le CPIE des Iles de Lérins également situé
sur l'île. Le CIS possède également le l'Ecolabel européen ce qui implique des pratiques
d'économies, de valorisation, de sensibilisation. 

http://www.maclassedanslesud.com/

